

SE EXTENDERÍAN HASTA ESTE VIERNES

Choapa y Limarí concentraron la mayor cantidad de precipitaciones

EQUIPO EL DÍA

Región de Coquimbo

Un sistema frontal de rápida evolución ha afectado a la Región de Coquimbo durante las últimas horas, con especial énfasis en las provincias de Limarí y Choapa, dejando precipitaciones de consideración, además de anegamientos, interrupciones de suministro eléctrico y remociones menores de tierra en distintos puntos del territorio.

Ante el fortalecimiento del evento meteorológico, la Dirección Regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED) actualizó la Alerta Temprana Preventiva. Raúl Garrido, director regional (S) de SENAPRED Coquimbo, explicó que la decisión se tomó tras un nuevo informe de la Dirección Meteorológica de Chile, que pronosticó un aumento en la intensidad de las lluvias en lapsos cortos de tiempo.

“El sistema frontal, hasta ahora, ha afectado con mayor intensidad a las provincias del Limarí y Choapa, mientras que en Elqui se mantiene con menor impacto. La alerta busca reforzar el monitoreo y la coordinación del sistema de protección civil ante la evolución del fenómeno”, indicó Garrido.

El Servicio Nacional de Geología y Minería (SERNAGEOMIN) también actualizó su minuta técnica, estableciendo un riesgo moderado a bajo de remociones en masa, como aluviones y derrumbes, en diversos puntos de la región.

Entre los efectos del sistema frontal se registraron anegamientos en calles de Canela y Los Vilos, voladura de techos, activación de quebradas y deslizamientos de tierra menores en rutas interiores. Además, se suspendieron preventivamente las clases en algunas comunas del Choapa y una del Limarí. En cuanto al suministro eléctrico, se reportaron cortes parciales en sectores de Ovalle y Monte Patria.

Desde la delegación presidencial provincial de Limarí, el delegado Eduardo Alcayaga Cortés entregó un balance preliminar positivo. “El paso de este sistema frontal ha traído precipitaciones en las cinco comunas de la provincia de Limarí. Esto es una buena noticia porque, como todos saben, necesitamos que llueva. Por otro lado, informamos que no tenemos afectación de personas ni eventos considerables a



Illapel fue una de las comunas en donde se dejó sentir con cierta fuerza el paso del sistema frontal durante este jueves. MUNICIPALIDAD DE ILLAPEL

El sistema frontal dejó acumulaciones significativas de agua en distintas comunas de la Región de Coquimbo, con Pichidangui como la zona más afectada, al registrar más de 60 mm de lluvia. Las autoridades mantienen un monitoreo constante ante posibles emergencias.

informar. Las rutas se han mantenido con normalidad, salvo algunos rodados menores”, señaló. Alcayaga detalló que el sistema COGRID está activado y todos los servicios se mantienen en alerta ante cualquier eventualidad.

NUEVOS REGISTROS DE PRECIPITACIONES

Según datos actualizados del Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) hasta las 20:00 horas de este jueves 12 de junio, el sistema frontal dejó acumulaciones de lluvia considerables en distintas comunas, especialmente en las provincias del Choapa y Limarí.

En el Choapa, se registraron 20 mm en Tilama, 43,3 mm en Los Vilos, 39,3 mm en Salamanca, 37,1 mm en Huintil, 31,6 mm en Chillepín y 19,1 mm en Canela. En Illapel se alcanzaron los 18,4 mm, mientras que Pichidangui se consolidó como la localidad con

la mayor cantidad de agua caída en toda la región, con 61 mm. Además, se reportaron nevadas en zonas altas como Casa del Canto, con 26,6 cm de nieve, y El Soldado, con 33 cm.

En la provincia del Limarí, los mayores registros se concentraron en Ajjal de Quiles con 46,7 mm, seguido por Combarbalá con 38,9 mm, Chagualar con 45,8 mm y Rapel con 35,8 mm. También se destacaron acumulaciones en El Palqui (30,8 mm), Polvadera (26,7 mm) y Las Naranjas (28,6 mm). En Ovalle se acumularon 10,7 mm de agua, mientras que en Monte Patria se registraron 17,6 mm.

En el Elqui, las precipitaciones fueron más débiles. Las Cardas destacó con 38,7 mm, seguido por Pan de Azúcar con 22,6 mm y Andacollo con 22,3 mm. En La Serena, el agua caída alcanzó los 11 mm, en Gabriela Mistral 5,3 mm, y en Vicuña no se reportaron precipitaciones hasta el cierre del reporte.

SUSPENSIÓN DE CLASES

Como medida preventiva ante las dificultades de traslado generadas por el temporal, el Ministerio de Educación informó la suspensión de clases para este viernes 13 de junio en todos los establecimientos municipales de las comunas de La Serena, Punitaqui, Canela, y Salamanca. La decisión fue solicitada por los sostenedores locales y tiene como objetivo resguardar la seguridad de las comunidades escolares, así como facilitar el trabajo de los equipos de emergencia en las zonas más afectadas.

PRONÓSTICO

Para la mañana de hoy viernes, las precipitaciones se concentrarán principalmente en zonas interiores de la provincia del Elqui, especialmente en las comunas de Vicuña y Paihuano, donde se espera que el sistema frontal mantenga su actividad.

Desde SENAPRED reiteraron el llamado a la ciudadanía a extremar las medidas de autocuidado, evitar transitar por zonas de riesgo y mantenerse informados a través de los canales oficiales, ya que el monitoreo del sistema continúa de forma permanente.